
 

Protokoll 
der Schulleiterdienstversammlung der Grundschulen im 

Bereich Landkreis Gießen Nord 

                                                                                

Datum 23.04.2024 Leitung Frau Stefanie Levenig 

Uhrzeit 14:30-16:21 Protokoll Frau Kostakis-Puhl 

Ort Grundschule im Lumdatal, Staufenberg Anwesend siehe Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Vorstellung 
2. Sofortprogramm „Offensive für mehr Deutsch in der Grundschule“ 
3. Zeugnisse 
4. Vorklassen 
5. Verschiedenes 

 

Staatliches Schulamt 
für den Landkreis Gießen 
und den Vogelsbergkreis 

TOP Inhalt Bemerkungen 

1.  Frau Levenig begrüßt die Schulleiterinnen und Schulleiter zur Dienstversammlung. Die 

SL stellen sich vor. Frau Levenig gibt einen Überblick über die geplante Tagesordnung. 

 

2. „Offensive für mehr Deutsch in der Grundschule“  

- Förderung der Bildungssprache Deutsch. Zusätzliche Deutschstunde: eine 7. 

Std. in Klasse 2.  

- Ein weiterer Baustein ist ein freiwilliges Pilotprojekt: Eine der zwei 

Englischstunden kann zur Deutschstunde umgewandelt werden. Dies wird 

aktuell in 16 Schulen umgesetzt. Ist-Stand wurde erhoben und am Ende soll 

eine weitere Erhebung (zu den Sommerferien) stattfinden. Hr. Kramer berichtet 

als Projektteilnehmer von eigener Erfahrung über das Zustandekommen und 

die Umsetzung an der Bunten Schule in Lollar. Umsetzung sollte direkt nach 

den Osterferien in Klasse 3 starten. Im Zuge des Ganztages wird in Lollar 

freitags in der 6. Stunde trotzdem eine zweite Englischstunde angeboten.  

- Frau Levenig verweist auf eine Mail von Fr. Muth zum Fachtag 

Grundwortschatz.  

 

3. Zeugnisse  

- Die Informationen zur gezeigten PPT zum Thema wird den SL zur Verfügung 

gestellt. Etwaige Fragen werden gesammelt und im Nachgang eingearbeitet.  

- Hinweis auf die Infoveranstaltung zur Erstellung der NDHS Zeugnisse am 22.5. 

(online).  

 

4. Vorklassen  

- Abfrage im März/April notwendig wegen Personalversorgung und 

Standortfestlegung. Etwaige Änderungen erfordern Absprachen auf 

verschiedenen Ebenen, weshalb es einigen Vorlauf benötigt. Neben den 

Zuständigkeiten des Schulamtes ist auch der Landkreis betroffen, da die 

Transporte der Kinder ausgeschrieben werden müssen.   
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- Die Veränderungen der Standorte werden von Frau Levenig mittels einer 

tabellarischen Übersicht vorgestellt.  

5. Verschiedenes  

- Prognose zur Grundunterrichtsversorgung kann bis zum 05.07.24 eingetragen 

und verändert werden. 

- Bzgl. der DaZ-Zuweisung lässt Frau Gromes ausrichten, dass diese ähnlich 

sein werden wie im letzten Jahr, eher mehr als weniger.  

- Frau Levenig informiert darüber, dass das HMKB alle Kinder automatisch aus 

der IKL, die mehr als ein Jahr als NDHS geführt sind, abziehen wird. Dies wird 

dann nachgesteuert.  

- UKEA Kurse noch unklar, ob diese weiterlaufen. IKL wird nochmal zum 1.6.24 

nachgesteuert. DaZ Stunden für NDHS Kinder werden pro Kind vergeben, 

wenn kein Kurs Zustandekommen kann.  

- Bei der LUSD-Datenpflege kommt es in den Bereichen GTA und DaZ immer 

wieder zu Fehleintragungen. Im Bereich GTA müssen auch Schulstammdaten 

eingepflegt werden, hier sind häufige Fehlerquellen. Verweis auf 

entsprechende Handreichungen zur LUSD-Pflege.  

- Frau Levenig verweist auf eine Online-DV zum Haushalt, die noch in diesem 

Schuljahr stattfinden soll.  

- Von der Kirschbergschule werden Vorerfahrungen erfragt bzgl. eines 

hochgradig gegen Erdnüsse allergischen Kindes. Unterlagen/Formulare dazu 

gibt es von Frau Kohl-Massay oder Frau Levenig. Frau Schäfer hat in ihrer 

Schule ebenfalls ein allergisches Kind und berichtet über das Vorgehen in ihrer 

„erdnussfreien“ Schule. Der SL der Kirschbergschule setzt sich nochmals mit 

Frau Schäfer zusammen zwecks Austausch zum Thema. Es wird angemerkt, 

dass ein Austausch zwischen den Eltern beider Kinder sinnvoll sein könnte. 

- Herr Kramer berichtet, dass er aktuell keinen Zugang zum Verwaltungsnetz 

hat. Er hat auch keine Rückmeldung, wann dies wieder möglich sein könnte. 

Anscheinend ist im LK Nord nur die Bunte Schule betroffen. 

- Ausblick auf nächste DV: Gibt es etwas das Sie sich wünschen? Wenn ja, Mail 

an Frau Levenig. 

 


